



**PRÉFÈTE  
DE LA RÉGION  
AUVERGNE-  
RHÔNE-ALPES**

*Liberté  
Égalité  
Fraternité*



**La Région**  
Auvergne-Rhône-Alpes



COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Lyon, le 15 mars 2024

## **France 2030 régionalisé : 37,5 millions € engagés en Auvergne-Rhône-Alpes pour soutenir l'innovation et la compétitivité industrielle**

Sans précédent par son ampleur et son ambition, le plan d'investissement France 2030 vise à transformer durablement des secteurs-clés de l'économie en développant l'innovation et la compétitivité industrielle sur les technologies d'avenir telles que la décarbonation, le recyclage, les biothérapies, la cybersécurité et l'Intelligence Artificielle (IA). Deux ans après la mise en œuvre de son volet « régionalisé », le bilan fait état de 37,5 millions d'euros engagés dont plus de 18M€ par la Région Auvergne-Rhône-Alpes et 71 projets soutenus en Auvergne-Rhône-Alpes. La particularité de ce volet territorialisé réside dans son mode de financement paritaire : chaque euro investi par l'État est complété d'un euro investi par la Région.

Ce plan intègre un volet territorialisé, « France 2030 Régionalisé », unissant les efforts de France 2030 et des acteurs régionaux, tirant parti de leur connaissance des spécificités territoriales et de leur proximité avec les acteurs économiques locaux.

En Auvergne-Rhône-Alpes, « France 2030 Régionalisé » se décline en quatre axes d'intervention complémentaires :

- « Transformation des PME par l'innovation »
- « Projets Collaboratifs / I-Démo Régionalisé »
- « Amélioration et transformation des filières »
- « Projets de formation professionnelle »

La gestion des appels à projets est confiée à Bpifrance et à la Banque des Territoires.

Plus d'informations sur : [france2030.auvergnerhonealpes.fr](https://france2030.auvergnerhonealpes.fr)

## L'APPEL À PROJETS « TRANSFORMATION DES PME PAR L'INNOVATION »

Le soutien à ces projets vise à accélérer la consolidation et l'émergence d'entreprises leaders dans leur domaine pouvant prétendre à une envergure nationale ou internationale. Pour cela, l'action d'accompagnement soutient des projets individuels d'innovation ambitieux, portés par des PME et ETI de la région.

45 projets lauréats pour 104 dossiers déposés, soit un taux de sélection proche de 43%, et un financement État-Région de 10 205 000 € (4 752 000 € en avance récupérable et 5 453 000 € en subvention).

### Exemples de projets soutenus :

AKTID (Chambéry - 73) : L'extension et l'harmonisation au niveau national des gestes de tri (permettant à l'ensemble des citoyens français de mettre tous les emballages dans le bac de tri jaune) ont engendré une forte augmentation du volume de films plastiques dans les installations de tri de collecte sélective. Les machines et autres systèmes de tri installés sur ces sites ne sont souvent pas adaptés à la gestion d'un flux de film. L'objectif du projet est donc de créer une solution AKTID pour la captation des films pour, d'une part, limiter les perturbations créées par ces derniers dans le fonctionnement du process de tri et, d'autre part, alimenter la filière recyclage des films plastiques.

ATTOM (Villeurbanne - 69) : Le projet ORN est né de la rencontre de l'expérience de l'entreprise en ingénierie tissulaire, en particulier du développement de biomatériaux pour l'industrie dentaire, et d'une équipe du Centre Léon Bérard. Le projet consiste à développer un nouveau biomatériau destiné à prévenir l'ostéoradionécrose (ORN) chez les patients ayant bénéficié de radiothérapie dans le cas des cancers de la sphère ORL, cancers touchant plus de 600 000 personnes chaque année dans le monde.

HEVATECH (Saint-Paul-Trois-Châteaux - 26) : La finalité du projet MAEVA est la création d'une offre innovante de prestations de caractérisation des gisements de chaleur fatale industrielle, afin d'optimiser le dimensionnement et l'intégration des procédés de valorisation proposés par HEVATECH. Cette caractérisation fera appel aux dernières innovations technologiques de mesures, de traitement de données et d'optimisation multi critères des solutions de valorisation.

## L'APPEL À PROJETS « PROJETS COLLABORATIFS / I-DÉMO RÉGIONALISÉ »

Il vise à soutenir les projets collaboratifs de recherche et développement, avec pour mission de renforcer les positions des acteurs sur les marchés porteurs afin de conforter ou de constituer, autour de leaders, donneurs d'ordres ou offreurs de nouveaux produits ou services innovants et à haute valeur ajoutée, un tissu de relations industrielles collaboratives durables et pérennes de grandes, moyennes et petites entreprises.

18 projets lauréats pour 42 dossiers déposés, soit un taux de sélection proche de 42%, et un financement État-Région de 20 314 800€ et 1 782 400€ des collectivités locales telles que Saint-Etienne-Métropole et Grenoble-Alpes-Métropole.

### Exemples de projets soutenus :

GESPPAIR (Fontaine, Quincieux, Villeurbanne, Lyon - 38 et 69) : Gesppair signifie GESTion et Prévention des risques de contaminations microbiologiques et virologiques pour une meilleure Protection et une meilleure qualité de l'AIR intérieur des espaces confinés. Derrière cet acronyme se cache un laboratoire de recherche académique (l'Université Claude Bernard Lyon 1) ainsi que trois entreprises (Virexpr, Conidia-Coniphy, Imebio). Le programme vise à analyser la qualité de l'air intérieur pour ensuite en proposer le traitement le plus adapté.

SOFTEN (Montbonnot-Saint-Martin, Grenoble, Les Avanchers-Valmorel - 38 et 73) : Le projet SOFTEN souhaite répondre au besoin grandissant d'efficacité énergétique des stations de ski en modélisant les flux de personnes d'un domaine skiable et en optimisant la consommation électrique des remontées mécaniques en fonction de ces flux. Il permettra aux stations skiabiles de réaliser des économies d'énergie de 20 % sur la consommation des remontées mécaniques, un poste énergétique particulièrement gourmand. Le projet est porté par le consortium d'entreprises Bluecime, le domaine skiable de Valmorel et l'institut polytechnique de Grenoble.

PLAIRE (Maillet, Nurieux, Genas, Lyon - 01 et 69) : Le projet PLAIRE vise à développer des plastiques à hautes performances issus de matières 100% recyclées. Porté par la société CYCL-ADD, AG Plast, Clayens et l'université Claude Bernard Lyon 1, ce projet s'inscrit dans la thématique du recyclage de plastiques, avec pour objectif de créer de nouvelles Matières Premières Recyclées (MPR) à partir de déchets difficiles à recycler.

### L'APPEL À PROJETS « AMÉLIORATION ET TRANSFORMATION DES FILIÈRES »

L'objectif est de renforcer la compétitivité des filières stratégiques régionales en permettant le recours à des moyens de production ou des infrastructures de R&D partagés et visant l'intégration renforcée d'un collectif d'acteurs économiques régionaux au sein d'une chaîne de valeurs à fort potentiel.

1 projet lauréat pour 4 dossiers déposés, soit un taux de sélection de 25%, et un financement État-Région de 800 000€.

### Projet soutenu :

CERIBOIS (Châteauneuf-sur-Isère - 26) : Un projet de banc d'essai pour la menuiserie va permettre la création d'un outil d'accompagnement vers l'innovation, la conception, l'industrialisation et la performance des entreprises de la filière bois.

### L'APPEL À PROJETS « PROJETS DE FORMATION PROFESSIONNELLE »

Il vise à répondre aux enjeux de formation, de recrutement, de montée en compétence des salariés, et in fine de développement du territoire, par des projets d'ingénierie. Il a pour but d'accompagner les entreprises, associations, organismes de formation et institutions publiques dans l'anticipation des mutations économiques

et organisationnelles, en encourageant le développement de nouvelles solutions de formation, s'appuyant sur un engagement conjoint et durable des entreprises et des acteurs de la formation et de l'accompagnement.

7 projets lauréats pour 12 dossiers déposés, soit un taux de sélection de 58%, et un financement État-Région de 6 195 465 €.

#### **Exemples de projets soutenus :**

Centre de Formation Ardéchois aux Métiers du Nucléaire (Voulte-sur-Rhône - 07) : Le projet s'appuie sur différents plateaux techniques, notamment un chantier école, afin de répondre aux besoins de main-d'œuvre lié au grand carénage de la Centrale de Cruas et anticiper les tensions de recrutement. Ce projet est porté par la CCI de l'Ardèche, associée à l'IFARE et le GRETA. Ce centre de formation proposera notamment un BTS CIRA (Contrôle industriel et régulation automatique) dès septembre 2024.

Game Only Formation (Lyon - 69) : Le centre de formation professionnelle Bertie a ouvert ses portes à Lyon début 2024 à destination des salariés de la filière du jeu vidéo en Auvergne-Rhône-Alpes. Cette nouvelle offre de formation continue est portée par Game Only Formation, association qui fédère près de 140 entreprises de la filière sur le territoire régional.

Cabinet de la Préfète de région Auvergne-Rhône-Alpes  
Benoît GAILLET  
[pref-communication@rhone.gouv.fr](mailto:pref-communication@rhone.gouv.fr)

Cabinet du Président de la région Auvergne-Rhône-Alpes  
Marion MOUGET  
[marion.mouget@auvergnerhonealpes.fr](mailto:marion.mouget@auvergnerhonealpes.fr)

Secrétariat général pour l'investissement  
[presse.sgpi@pm.gouv.fr](mailto:presse.sgpi@pm.gouv.fr)